ser organizada. El principio que rige la diaconía es pues la fraternidad que se enraíza en la caridad (cf. 1 Co. 4,1; 2 Co. 5, 14).

La comunidad debe facilitar un equipo para hacer el servicio diaconal de acogida y de orientación para esas personas que se encuentran "perdidas" (aquellas que solo asisten a la Iglesia cada vez que hay un bautizo, una primera comunión, un matrimonio, una misa por

un difunto, etc.), para hacerlas crecer en madurez cristiana (Ef. 1, 9 ss), para que sean edificadas en el amor (Ef 4, 16). La catequesis o formación de estas personas e incluso de muchas que asisten los Domingos, es tarea de nosotros como ujieres y reviste una gran responsabilidad.



### 5. COMPROMISOS:

- Hemos vivido nuestro Jubileo específico; con éste, renovamos nuestros compromisos como agentes de pastoral litúrgica y compartimos de manera fraternal el proceso que llevamos. Procuremos pues, proyectar la alegría recibida en nuestro jubileo hacia todos los días de este gran Jubileo Arquidiocesano que en Señor nos ha regalado en año.
- Asumamos con gran entusiasmo este nuevo carácter de UJIERES dentro de nuestras unidades pastorales y pongámonos a la tarea de informarnos y trabajar conjuntamente con nuestro párroco para poder llevar a cabo esta nueva dimensión de nuestro servicio.

### 6. ORACION FINAL

Invitamos a todos los Agentes de Pastoral Litúrgica a adquirir el Separador (de libros) de nuestro Jubileo, y que viene con la oración por la Misión Arquidiocesana. **Informes:** Vicaria de Pastoral. Tel.(Gina): 370 1256. ó Tel.(Ofelia): 358 4819. **Valor:** \$ 500 pesos.

¡Llévate un bonito recuerdo y apoya a la Comisión!

(Los fondos obtenidos son para solventar los gastos de la Feria Litúrgica del 21 de Abril)

Para vivir la Justicia, Cuidemos lo público ... ¡Seamos Hermanos!

Email: comisionarquidiocesanadeliturgia@yahoo.com

Descarga de Subsidios en la Web (*Gratis*): http://amd.streamload.com/comisiondeliturgiabaq



ARQUIDIOCESIS DE BARRANQUILLA • DPTO. DE SERVICIOS PASTORALES PASTORAL LITÚRGICA • SUBSIDIO No. 21 • JUNIO 2007



"La persona necesita ser acogida en la comunidad con apertura y sensibilidad".

"La actitud de amistad y acogida acentúa la valoración de la persona".

# Diaconía de la Acogida

**Objetivo:** Al finalizar el encuentro los participantes conocen sobre los fundamentos de la diaconía y lo que ella implica en el servicio prestado por los miembros de este equipo.

**1. AMBIENTACION:** Cantemos juntos "Si yo no tengo amor"

### 2. ORACION:

Reflexionemos como equipo la siguiente cita bíblica:

"Que cada cual ponga al servicio de los demás la gracia que ha recibido como buenos administradores de las diversas gracias de Dios. Si alguno habla, sean palabras de Dios; si alguno presa un servicio, hágalo en virtud del poder recibido de Dios, para que Dios sea glorificado en todo por Jesucristo, a quien corresponden la gloria y el poder por los siglos de los siglos. Amén".

(1 Pedro 4, 10-11)

### 3. INFORMACION:

¿Les llamo la atención el hecho de que este subsidio esta dirigido a el Equipo de Ujieres? Pues bien, luego de un proceso de discernimiento a nivel arquidiocesano y de manera particular, de la Comisión Arquidiocesana de Liturgia, se vio la necesidad de replantear el campo de acción de los acomodadores, de tal manera que no sólo serán los responsables de la recepción/acogida, acomodación y despedida de los fieles en cada celebración litúrgica en sus unidades pastorales sino que están llamados a ser, a criterio de su párroco y contando con la debida formación, los encargados de brindar las catequesis preSacramentales y Dominicales. Por tal motivo, a partir de ahora, a los miembros de este equipo de servicio se les denominara UJIERES, pues es un término que va más acorde con todo su nuevo campo de acción. ¡Felicidades!.

## 4. FORMACIÓN:

### DIACONIA DE LA ACOGIDA

# A. ¿Qué es la Diaconía?

Partimos de la convicción de que toda la Iglesia está llamada a ser Iglesia Diacona.

Diaconía es una palabra griega que significa "servicio". Originalmente es una palabra sin connotaciones religiosas, que indica el trabajo de esclavos y humildes. En el Nuevo Testamento encontramos el verbo diakonein, que significa servir, principalmente la mesa. Vemos también que Diakonía llegó a ser una palabra clave para caracterizar la participación de todos en la vida de la Iglesia. Así el apóstol Pablo habla de su ministerio como Diakonía. La causa de la

relevancia dada a este termino, aparentemente insignificante, la encontramos en el hecho de que Jesús se presenta como diacono (servidor): "El Hijo del Hombre no vino para ser servido, si no para servir y dar su vida en rescate por muchos (Mc. 10, 45)".



La diaconía es pues un servicio, a la comunidad de fe, de amor divino que se expresa en la liturgia de la comunidad y en el amor a los hermanos. Y ciertamente, un servicio amoroso es el alma de la comunidad (1 Jn. 3,1).

La acogida en la comunidad litúrgica y pastoral es un servicio de amor a los hermanos y no sólo a los compañeros de fe, sino a todos los hombres: "que el señor los haga crecer y enriquecerse en el amor entre ustedes y para con todos", afirma Pablo en 1 Tes. 3.12.

Desde esta perspectiva, nuestra tarea como ujieres es hacer el bien a todos, en especial acogiendo con diligencia a aquellos que se presentan en nuestras celebraciones y son sujetos de pastoral.

Un buen servicio de acogida no desprecia a nadie y acoge a todos del mismo modo y con la misma presteza. La solidaridad cristiana que traspasa las fronteras de la fe de la Iglesia es la concretización del amor de Dios (Ti 3,4).

¿Cómo podemos acoger, por ejemplo, a una pareja en crisis, a una familia con problemas económicos, a alguien que a perdido un ser querido a causa de un accidente etc.?

En primera instancia la respuesta a estos cuestionamientos pareciera no corresponder a nuestras funciones como ujieres o acomodadores, y esto se debe a que aun estamos en el proceso de conformar comunidades sólidas, en las que sus miembros se conozcan verdaderamente y caminen juntos, como hermanos, hacia la Casa del Padre. Es el ideal de la Iglesia el poder llegar a este grado de hermandad, en el que los miembros de cada unidad pastoral, lleguen a ser miembros regulares y participativos de su vida de Iglesia para así llegar a conocerse y a apoyarse como es debido. Así pues que en un futuro, el servicio de acogida, podría extenderse más allá de las puertas de nuestros templos parroquiales.

Esa idea de diaconía es tan fuerte en el Nuevo Testamento que el apóstol Pablo habla, incluso, de una colecta en la Iglesia cristiana de origen pagano, lo que supone, en principio, que la diaconía debe